
Пульс девятой пятилетки
'Т 'РУ Д О В Ы М И  УСПЕХАМ И встречают свой праздник — 
* День строителя — труженики участка «Промстрой-1» тре

ста «Ковдорстрой». Казалось бы, на первый взгляд, что между 
строителями и работниками комбината нет крепкой связи, на
столько различны их профессии. Различны профессии, но роднит 
строителей с горняками и обогатителями единство задач, ведь 
это их руками выстроены корпуса нашего комбината. И сейчас 
строители работают на различных объектах комбината. Вот, к 
примеру, бригада участка «Промстрой-1», которую возглавляет 
опытный бригадир А. Д. Шальнев, производит сейчас на инже
нерно-технических сооружениях бетонные работы, делает опа
лубку, вяжет арматуру.

На снимке слева направо члены бригады: бригадир А. Д. 
Шальнев, Н. П. Насонов, В. Я. Порошин, А. С. Смирнов, А. В. 
Ожерелков, В. В. Чирухин, В. А. Сиченников, И. Н. Нырков, 
В. В. Соколов, И. Н. Липин и бульдозерист А. А. Дергунов.

Фото В. Спиридонова.
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Советская страна — поистине страна новостроек. «Мы строим сейчас в сфере 
материального производства больше, чем любая другая страна в мире», — подчерк
нул J1. И. Брежнев в Отчетном докладе Ц К КПСС X X IV  съезду партии. В новой 
пятилетке предусматривается концентрация капитальных вложений, сокращение числа 
одновременно строящихся объектов с тем, чтобы скорее вводить их в действие. Вместе 
со всем народом советские строители все шире развертывают соревнование за пре
творение в жизнь предначертаний партии.

БОЛЬШАЯ СТРОЙКА
В числе многих предприятий 

страны растет и строится наш 
родной комбинат. Закончены пер
вая и вторая очереди расширения 
комбината, сейчас полным ходом 
идет третья очередь, а на гори
зонте уже вырисовывается чет
вертая, тоже большая и ответст
венная. В  текущем году перед 
строителями треста «Ковдор
строй» стоят важные задачи. Им 
нужно сдать в эксплуатацию ряд 
объектов промышленного, жи
лищного и культурно-бытового 
назначения.

В  пусковой комплекс этого го
да входят следующие объекты: 
расширение корпуса обогащения 
с тремя мельницами, блок ре
монтных цехов, сооружения хво
стового хозяйства, расш'иренйё ба
зисного склада взрывчатых мате

риалов, подстанция 40-А (пуско
вой минимум);, высоковольтная 
линия 6 киловольт, наземная про
ходная кабельная эстакада, ком
прессорная станция, укладка 
давешних кабельных сетей, откры
тые стоянки и топливозаправоч
ные пункты производственных 
автосамосвалов, оборотное водо
снабжение, сети теплофикации на 
стройплощадке и ряд других объ
ектов.

Кроме этого, будут произведе
ны работы по электроосвещению 
территории фабрики, благоуст
ройству, монтажу линии связи и 
сигнализации, автоматизация, а 
также прокладка сетей водопро
вода и канализации. Серьезная 
работа предстоит по реконструк
ция корпуса сушки, где будут 
заменены легкие аебофанерные

стены на кирпичные. Сейчас ре
конструкция идет полным ходом.

Только один этот перечень уже 
говорит о значимости предстоя
щих задач. Нужно отметить, что 
в состав хвостового хозяйства 
входит целый рад 'объектов: 
плотина с коллектором № 3, 
пульпонасосная №  1, шламопро- 
вод и пульповод. В  состав под
станции 40-А входит ряд зданий 
и сооружений. Сейчас заканчива
ются работы по сооружению 
спорткомплекса с плавательным 
бассейном, к концу, подходит и 
строительство столовой - заго
товочной «а 200 мйст. Сдан 70- 
квартирмый дом, строятся два 
жилых дома. Один жилой дом с 
магазином будет !на подсобном 
хозяйстве, а другой — ЮО-квар- 
тирный — вырастет в Ковдоре.

Будни рудника 
„Железный41

Ударный
и ю л ь

Ударным трудом отметили июль работники 
рудника «Железный». Большого успеха добились 
в прошедшем месяце труженики бурового участ
ка, который возглавляет В. Ф. Левочкин. При 
плане 13.950 погонных метров они набурили 
15.292 метра. В итоге месячный план выполнен 
на 109,7 процента. Большую лепту внесли в пе
ревыполнение месячного задания экипаж СБШ-250 
№ 8, где старшим машинистом С. С. Тихомиров 
и экипаж бурового станка № 9, который возглав
ляет старший машинист В. С. Коновалов.

И еще одна радостная весть. По результатам 
работы за первое полугодие комбинат предста
вил для награждения в обком металлургов эки
пажи двух буровых станков: старшего машини

ста П. Т. Павленко и старшего машиниста С. С. 
Тихомирова.

Подстать бурильщикам потрудились в июле и 
экскаваторщики, выполнив план нй 102,5 про
цента. Все экипажи экскаваторов в основном ра
ботали стабильно, но следует отметить коллек
тивы экскаваторов № 12 и № 13. В течение ме
сяца экипаж экскаватора № 12 старшего маши
ниста Н. С. Тарасова в среднем сменное задание 
выдавал на 118,3 процента, а экипаж экскава
тора № 13, где в июле обязанности старшего 
машиниста исполнял Н. А. Дорохин, выполнял 
в среднем сменные нормы на 122,4 процента.

(Наш корр.).
По телефону.

Большой объем работ предстоит 
выполнить и на базе ороа. Здесь 
строится квасильный цех, склад 
смешанных товаров и холодиль
ник на 600 тонн. С вводом в экс
плуатацию этих объектов значи
тельно улучшится снабжение на
селения города промышленными 
и продовольственными товарами.

С каждым годом становятся 
шире в плечах наш горно-обога
тительный комбинат и город. В 
любом конце можно увидеть мо
гучие строительные краны, огонь
ки электросварки, растущие станы 
новых зданий. Все это дело рук 
строителей, которые вот уже не 
первый год вводят в строй новые 
очереди нашего комбината. Нада
ром, ковдорцы называют свой го
род большой стройкой. И сегод
ня от имени всех горожан, рабо
чих и инженерно-технических ра
ботников комбината хочется ска
зать доброе спасибо и поздравить 
всех строителей треста «Ковдор
строй» с их большим праздни
ком — Днем строителя.

В. новиков.
Зам. директора комбината 
по строительству.

Ю. Ш АБАНОВ, 
Инженер ОКСа комбината.

Е с т ь
т а к а я

б р и г а д а
Да, есть на строительно- 

монтажном участке «Ковдор
строй» бригада, о которой с 
уважением говорят, что нахо
дится она всегда на переднем 
крае, задаВ|»я тон и соцсорев
новании другим коллективам 
участка. Возглавляет эту 
бригаду дружных и трудолю
бивых работников Василий Ни- 
колаев:ичч Буравков.

Встав :йа трудовую вахту в 
честь девятой пятилетки и вы
полняя решения X X IV  съезда 
КПСС, коллектив бригады из 
месяца в месяц выполняет нор
мы выработки на 140 процен
тов и выше, сдавая работу 
только отличного качества. 
Бригада Буравкова неодно
кратно выходила победителем 
в социалистическом соревнова
нии среди коллективов СМ У и 
треста «Ковддрстрой».

Вот и сейчас, при подведе
нии итогов соцсоревнования в 
честь Дня строителя, им при
суждено первое место среди 
бригад треста. А по итогам ра
боты за первое полугодие это
го года коллектив, который 
возглавляет бригадир Бурав
ков, представлен в «Главмур- 
манонстрой» на соискание при
зового места во Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии среди бригад строителей 
Минтяжетроя СССР.

В чем же успех этого друж
ного и спаянного коллектива? 
В бригаде нет случаев нару
шения производственной и 
трудовой дисциплины, потерь 
рабочего 'времени, коллектив 
бригады перешел на хозрасчет. 
Только за первое полугодие 
этого года бригадой сэконом
лено материалов на сумму 
4.461 рубль и обеспечена со- 
х р а нн ость железобет они ы х
конструкций на сумму 87.352 
рубля. Цифры—несколько су
хой показатель, но ведь за ни
ми кроется самоотверженный 
труд каждого члена бригады.

Сейчас бригада трудится на 
монтаже фундаментов и же
лезобетонных конструкций. 
Это 'благодари труду бетонщи
ков—монтажников А. Г. Юди
на, М. И. Данкевича и мно
гих других из бригады Бурав
кова с каждым месяцем рас
тут и растут жилые дома у 
нас в городе. В день славного 
праздника строителей хочется 
от души поздравить передовой 
коллектив с праздником и по
желать им новых трудовых ус
пехов.

П. РО Ж КО В .
Старший инженер ОТиЗа
СМУ «Ковдорстрой».
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

^  ТОТ С Н И М О К сделан в декабре прошлого года на партийной 
отчетно-выборной конференции комбината, где коммунисты на

метили новые задачи по мобилизации коллектива на достойную встре
чу X X IV  съезда КПСС, выполнение планов новой пятилетки.

Активное участие принимал в работе конференции и секретарь 
партийной организации автобазы ГО Ка Г. А. Ставцев. Прожитые ме
сяцы показали, что коммунисты и весь коллектив автобазы успешно 
выполняют решения партконференции, ударным трудом ежемесячно 
доказывают свое стремление закончить первый год пятилетки досрочно. 
В этом — немалая заслуга секретаря парторганизации Г. А. Ставцева, 
всех коммунистов автобазы.

Фото Ю. Петрухина.

ТРИБУНА
МОЛОДОГО
СЕКРЕТЯРЯ

ААашинист конвейеров участка дробления Нина Васильевна Мороз 
все; с. несколько месяцев назад избрана впервые секретарем партий
н о г о  бюро обогатительной фабрики. Сегодня молодой секретарь де
лится своими впечатлениями о первых шагах работы. Рассказывает о 
первых трудностях, о первых успехах, о задумках на будущее.

Мои основные задачн
Я член КПСС. Моя первейшая уставная 

обязанность — активно участвовать в стро
ительстве коммунизма, работать в партий
ной организации, выполнять то или иное 
партийное поручение, в своих действиях 
строго руководствоваться решениями пар
тии, неуклонно проводить их в жизнь. Об 
этом я знала, знаю и помню всегда, но 
вот сейчас, когда я стала секретарем це
ховой парторганизации, сразу почувствова
ла, что мои обязанности и задачи возросли 
в несколько раз. Теперь я не просто рядо
вой коммунист, а партийный вожак обога
тителей. И если сейчас случаются на фаб
рике какие-то неувязки, то воспринимаешь 
это как личную боль, относишь случившее
ся к своим упущениям и недоработкам.

Позади всего несколько месяцев работы 
на должности секретаря парторганизации, 
но теперь я уже могу, оглянувшись на про
житое, проанализировать свои первые шаги 
в деятельности партийного руководителя. 
Прежде всего, для меня, как и для всякого 
специалиста узкого профиля, встретилось 
немало затруднений в вопросах техноло
гии, специфики производства и деятельно
сти участков фабрики. Сказывалось и не
знание рабочих коллективов этих участ
ков, служб. Кроме этого, я не имела на
выков в выполнении конкретных обязанно
стей и задач секретаря партбюро.

Бывший до меня секретарь несколько 
уклонился от правильной передачи партий
ных дел и документов. Мне сначала даже 
казалось, что я попала в тупик. Просто не 
знала, как и с чего начать свою работу. 
И вот в этот трудный момент ко мне на 
помощь пришли коммунисты моей органи
зации, партийный комитет комбината. Сна
чала я получила соответствующие указания 
в парткоме, а затем согласовала свои пла
ны и наметки работы с главным инженером 
обогатительной фабрики коммунистом Н. Л. 
Овчинниковым. Коммунист Т. Л. Шорохо- 
ва познакомила меня с производством на 
участках, с тружениками этих коллективов. 
С первых дней я всегда и во всем чувст
вовала поддержку и опиралась на помощь 
коммунистов фабрики.

Первым моим заданием для секретарей

первичных парторганизаций было проведе
ние дополнительной подписки на газеты, 
журналы и партийные издания на второе 
полугодие. На первый взгляд, дело не 
очень сложное и хлопотливое, но после под
писной кампании я сделала для себя вы
вод, что всякое поручение коммунист дол
жен выполнять независимо от его значи
мости точно и в срок. Хорошо провели 
подписку на участке дробления (зам. секре
таря Г. Ф. Демин), в хвостовом хозяйст
ве (коммунист В. Ф. Миролюбов), в уп
равлении Ц БК  (секретарь партгруппы 
Т. А. Шорохова). Но совсем иное положе
ние сложилось на участках, где секретаря
ми партгрупп являются коммунисты А. А. 
Поздняков, А. А. Мурашкин и в крановом 
хозяйстве. Здесь не справились с подпис
кой, а значит коммунисты забыли об од
ном из важнейших ленинских требований, 
которое предъявляется в первых строках 
Устава КПСС: политическая работа в
своей партийной организации.

Уж раз зашел вопрос об уставных тре
бованиях, то хотелось бы несколько слов 
сказать об уплате коммунистами членских 
взносов. Аккуратная уплата взносов имеет 
принципиальное значение. М. И. Калинин 
в связи с этим говорил, что если коммунист 
не платит партвзносов своевременно, то 
это значит, что он не думает о партии, к 
партийным обязанностям относится спустя 
рукава. Для того, кто думает о партии, 
говорил Михаил Иванович, внесение пар
тийных взносов — удовольствие, потому 
что этим он как бы устанавливает мате
риальную связь с партией, как будто бы к 
ней прикасается. А вот у меня в органи
зации к концу июля оказалось шесть за
должников. Пять человек из них со спокой
ной душой, но нечистой совестью комму
ниста уехали в отпуск, оставив пятно на 
своей парторганизации.

О работе партийной организации судят, 
конечно, не по протоколам и не по коли
честву проведенных собраний, а по ее де
лам, но я думаю, что проведению партсоб
раний секретарь должен уделять особое 
внимание. Каждое собрание имеет воспита

тельное значение. И если оно вызвало все

общий интерес, взволновало людей, значит, 
оставит след в их сознании, возможно, 
будет служить мерилом отношений, склады
вающихся в коллективе.

Понравилось мне партийное собрание 
обогатителей, которое прошло в июле. На 
собрании говорилось о выполнении меро
приятий по подготовке участков к зиме. 
Неотложные вопросы в своих выступлениях 
подняли Миролюбов, Милованов, Петру- 
хин, Чернов, Мисюрин и другие. Понрави
лась их кровная заинтересованность, забо
та о производстве, о рабочих. Собрание об
ратилось в другие организации с просьбой 
ускорить работы по подготовке к зиме. В 
частности, РСУ необходимо ускорить ос
текление участков фабрики, гидроизоляцию 
конвейера № 68, ремонт крыш цеха обога
щения и склада сухого концентрата. И мне 
отрадно было видеть и чувствовать, что я 
никогда не буду одинока в решении спор
ных вопросов. Что всегда и во всем есть 
надежная опора — коммунисты нашей ор
ганизации.

Соревнование — испытанное средство 
мобилизации трудовой энергии творческой 
инициативы. Вот почему сейчас особое вни
мание в своей работе наше партбюро уде
ляет накалу соцсоревнования для досроч
ного завершения плана первого года девя
той пятилетки. Но, решая важные задачи, 
нельзя забывать и о тех «мелочах», кото
рые я приводила для примера выше, ведь 
в нашей партийной работе нет и не может 
быть незначительных вопросов. Партиец 
должен благотворно влиять на рост поли
тического сознания, культурного и техниче
ского уровня окружающих его беспартий
ных товарищей. А это в свою очередь обя
зывает самого коммуниста все время, 
учиться, совершенствоваться. В каждоднев
ном стремлении выполнять эти требовании 
и вижу я свою основную задачу, задачу 
всех членов партии.

Н. МОРОЗ.
Машинист конвейеров участка дроб
ления, секретарь партбюро обогати
тельной фабрики.

Из редакционной почты

СПАСИБО ЛЮДЯМ В БЕЛЫХ ХАЛАТАХ
Беда со мной случилась и не очень большая, 

как определили врачи, — рваная рана пальца. Но 
неприятностей эта травма причиняла мне много, 
и я грешила обратиться за помощью в нашу гор- 
больницу.

Хирург Юрий Михайлович Захаров немедлен
но осмотрел меня и оказал мне первую помощь. 
Через неделю я вновь пришла в больницу и вновь 
встретила чуткое, внимательное отношение 'вра
чей. На сей раз хирург Людмила Сергеевна Ко
ролева посоветовала для 'скорейшего выздоровле
ния лечь на стационарное лечение.

Очень боялась я, что у меня ампутируют па
лец, но опасения были напрасны. Хирурга сде
лали все возможное, и через десять дней я сов
сем здоровая могла в,новь приступить к своей 
работе. В  этом большая заслуга врачей Захарова 
и Королевой, медсестер, нянечек. Всех тех, кому 
мне от души хочется пожелать успехов в благо
родном труде и сказать: «Спасибо BaiM, люди в 
■белых халатах!».

Г. ПАШ КОВА.
Рабочая геологической службы рудника 
«Железный».

Для вас, 
кинозрители

Экран 
августа

Репертуар фильмов нашего ки
нотеатра в августе доволь
но широ« и разнообразен. Каждый 
зритель найдет для себя фильм 
любимого им жанра.

7—8 числа вы .вновь встрети
тесь на экране с известными ки
ноактерами Иннокентием Смокту
новским, Сергеем Бондарчуком и 
другими в новом цветном широ
коэкранном фильме «ДЯДЯ ВА 
НЯ».

Польская широкоэкранная лен
та «ТОЛЬКО П О ГИ БШ И Й  ОТ
ВЕТИТ» посвящена сотрудникам 
милиции, их сложной и опасной 
работе. Этот фильм будет демон
стрироваться 9— I0 августа.

Большой интерес представляет 
HOBian цветная картина киносту
дии «Ленфильм» «СЕМ Ь Н ЕВЕС Т  
ЕФ РЕЙ Т О РА  ЗБРУЕВА ». Этот 
фильм сделан в жанре народно- 
бытовой комедии. Действие со
провождается веселыми затейли
выми частушками прославленного 
трио ярославских ребят. Фильм 
пойдет 11— 12 августа.

Новый цветной широкоэкран
ный фильм «ЗАВТРА, Т РЕТ ЬЕГО  
АП РЕЛ Я »  (14— 15 августа) рас
сказывает об учениках шестогр 
класса, о трудном, переходной 
возрасте, о чувствах и интересах 
тринадцатилетних.

О суровых буднях одной из по
граничных застав, о формирова
нии характера .молодого погранич
ника повествует новый широкоэк
ранный фильм «ВЫ С Т РЕЛ  НА 
ГРА Н И Ц Е» (23—24 автуста).

Ам ери канаки й .ши роко&кр а нны й 
фильм «ЕСЛИ Н Е  ВИ Н О ВЕН  т— 
ОТПУСТИ» относится к  числу ин
тересных произведений. Он рас
сказывает о том, как убежавший 
из тюрьмы негр, ранее осужден
ный несправедливо за убийство 
белой девушки, пытается найти 
настоящего виновника преступле
ния. Дети до 16 лет та просмотр 
картины не допускаются. Фил(' 
запланирован на 25—26 августа.

Среди фильмов августа месяца 
особого внимания заслуживает 
новый цветной широкоэкранный 
приключенческий фильм киносту
дии «Мосфильм» «В О ЗВ РА Щ Е 
Н И Е СВЯТОГО  ЛУКИ ». В осно
ву фильма положено уголовное 
дело против преступников, похи
тивших в одном из музеев нашей 
страны знаменитую картину Фран
са Хальса «Святой Лука». Карти
на будет демонстрироваться в ки
нотеатре 27—28—39 августа.

Август месяц завершается но
вым широкоэкранным приключен
ческим фильмом армянских кине
матографистов «ОТЗВУКИ П РО 
ШЛОГО». В  основу фильма по
ложены подлинные документаль
ные материалы, связанные с геро
ической деятельностью советско
го разведчика на территории фа
шистской Германии в 1944— 1945 
гг.

И. СУЧИЛИНА. 
Директор к/т «Юность».

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
8 'августа

Цветной двухсерийный фильм 
«Цветок и камень». Начало сеан
сов в 12, 15, 18, 21 час.

9— 10 августа 
Новый польский фильм «Толь

ко погибший ответит». Начало в 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

11 — 12 августа 
Новая цветная кинокомедия 

«Семь невест ефрейтора Збруева».

Редактор 
Ю. П. Д ВО РЯН КИ Н .

Начало в 12, 14, 16, 18-15, 20,
22 часа.

13 августа
Новый 'мексиканский фильм 

«Один день жизни». Начало в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22 часа.

Д Л Я Д ЕТЕЙ
8 августа

Новый фильм «Удивительный 
заклад». Начало сеанса в 10 час. 
30 мин.

Адрес редакции: город Ковдор, ушица Кирова, дом № 3, телефон № 1-82. 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 5324


